
НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Первую очередь фабрики — 
к 16 марта

Коллектив третьего участка 
235 управления, ведущий строи
тельство дробильно-сортировочной 
фабрики для Шарташского карье
роуправления, взял на себя со
циалистическое обязательство 
сдать ко дню выборов в Верхов
ный Совет ССОР первую очередь 
предприятия. Она состоит из че
тырех пересыпок с надземными и 
подземными галереями, корпусов 
первичного и вторичного дробле
ния с галереями и складом кам
ня, тяговой подстанции, автове
сов и железнодорожных весов.

Хорошо трудятся, борясь за 
выполнение обязательств, ком
плексные хозрасчетные бригады 
каменщиков В. Кащея и А. Пай- 
гозина и плотников И. Жаравина.

Бригада В. Кащея заканчивает 
кладку корпуса второго дроб
ления, закладку монтажных прое
мов на пусковых объектах, ведет 
монтаж сборного железобетона.

Лекции для
В клубе треста «Южгорстроц» 

в поселке Уралхиммашзавода ча
сто проводятся всевозможные ме
роприятия для избирателей.

3 января трудящиеся прослу
шали лекцию об итогах работы 
последней сессии Верховного Со
вета ОООР. Ее прочитал тов. Ит- 
кин.

Многие избиратели пришли в 
клуб 6 января, когда состоялось 
открытие кинофестиваля. Здесь 
с лекцией выступил директор ки
нотеатра «Салют» тов. Палант. Он 
рассказал о том, как кино помо
гает познавать мир.

Молодые избиратели побывали 
на очередной лекции молодежно
го лектория «Хочу все знать».

В ВЦСПС Об участии 
профсоюзных организаций в выборах

в Верховный Совет СССР
Президиум ВЦСПС принял постановление об участии профсоюз

ных организаций в выборах в Верховный Совет СССР.
Предстоящие 16 марта 1958 года выборы в высший орган госу

дарственной власти нашей страны — в Верховный Совет СССР, 
говорится в постановлении, являются большим политическим собы
тием в жизни советского народа.

Президиум ВЦСПС предлагав;, советам профсоюзов, централь
ным, республиканским, краевым, областным и фабрично-заводским 
комитетам профсоюзов принять самое активное участие в подготовке 
и проведении выборов в Верховный Совет СССР.

Каменщики бригады А. Пайго- 
зина закончили шлакоблочную 
кладку здания конторы и мед
пункта и возводят кирпичные 
стены центральных ремонтно-ме
ханических мастерских.

Производительно трудясь и 
равняясь на передовиков — Ки
селева, Санникова и Барудкина, 
каменщики дают ежедневно не 
менее 170 процентов нормы.

Бригада плотников И. Жарави
на устанавливает оконные и 
дверные блоки, делает обшивку 
галерей, кроет крышу. Нормы она 
выполняет не' ниже, чем на 135 
процентов.

Не подводят строителей и ра
бочие 5'60 управления (началь
ник участка Н. Широков), но 
4'31 управление затягивает ра
боты на тяговой подстанции.

А. АФАНАСЬЕВ.

избирателей
Они услышали выступление док
тора технических наук тов. Рем- 
пеля о великих открытиях рус
ских ученых и изобретателей в 
области науки и техники.

9 января для избирателей бы
ла прочитана лекция о решениях 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Правление клуба, готовясь к 
выборам в Верховный Совет 
СССР, разработало специальный 
план мероприятий. Кроме лек
ций, кинолекториев, у нас в клу
бе избиратели смогут послушать 
концерты, познакомиться с вид
нейшими спортсменами.

А. АБРАМОВ, 
директор клуба.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель
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Опыт передовиков—всем строителям!

В этом—залог наших успехов
Прошло три года, как укрупне

на наша бригада. Раньше в ней 
насчитывалось всего двенадцать 
человек, а теперь — вдвое 
больше.

Основной костяк бригады — 
квалифицированные столяры: 14 
человек имеют шестой разряд, 
четверо — пятый и семь чело
век — четвертый и третий раз
ряды.

Укрупнение бригады сыграло 
положительную роль. Повысилась 
производительность. Взять хотя 
бы минувший, 1957 год. Не было 
такого месяца, на протяжение ко
торого бригада не выполняла бы 
задание ниже, чем на 170 про
центов. А в отдельные месяцы 
выработка доходила до 200 про
центов и выше.

Способствовала этому, прежде 
всего, правильная организация 
труда. Задание от мастера я по
лучаю накануне и сразу же про
веряю фронт работы. Особое вни
мание обращаю на объем и нали
чие материала. Затем с заданием 
знакомлю всю бригаду. Таким об
разом, каждый член бригады 
знает накануне, чем он будет за
ниматься в следующую смену.

Бригада разбита на несколько 
звеньев и работу производит опе
рационно-специализированно: од
но звено занимается навеской 
дверей, другое —- ведет обна
личку, третье — устанавливает 
плинтуса и т. д. Количественный 
состав звеньев не является чем- 
то постоянным, а меняется в за
висимости от фронта работы и 
наличия материалов.

Операционно-расчлененная си
стема труда хороша тем, что вы
полнение операций тесно связа-

Рассказ бригадира 
столяров управления 
№ 774 А- Юровских

но и одна зависит от другой. 
Приходится поторапливаться, 
чтобы не подвести товарищей.

Если звено, которое должно 
идти впереди, начинает по ка
кой-либо причине снижать тем
пы, его начинает подгонять сле
дующее. Иначе говоря, одно зве
но наступает на «пятки» дру
гому.

К тому же, в каждом звене 
есть ведущий товарищ, по кото
рому стараются равняться осталь
ные. Так, по навеске дверей от
личается И. Голомидов, который 
за смену навешивает шесть—семь 
дверей. Быстро и качественно 
устанавливает плинтуса Т. Ах
метов. Он за смену устанавли
вает до 100 погонных метров. 
Это намного выше нормы. По ним 
подравниваются и остальные. 
Словом, у нас в бригаде нет та
ких людей, которые бы прята
лись за высокой выработкой дру
гих. Каждый стремится внести 
как можно большую долю труда.

В столярном дел« многое за
висит от инструмента. Вот поче
му мы к нему относимся береж
но, всегда тщательно готовим его 
к работе. Большую помощь нам 
в этом оказывают так называе
мые взаимные проверки. «'Чрез
вычайное происшествие» в брига
де, если у кого-нибудь окажется 
не наточенной ножовка, не выве
рен рубанок или не оказалось в 
наличии стамески. Такое «проис

шествие» обсуждается всей 
бригадой.

Мы стремимся максимально ис
пользовать механизмы, облегчаю
щие ручной труд. Все большее 
применение находят электропила, 
электрофуганок, фрез для врезки 
замков, электродолбежник, кото
рые, безусловно, повышают про
изводительность труда. Особенно 
большую пользу дает фрез. При
меняя его, можно повысить про
изводительность при врезке зам
ков более, чем в два раза. Жаль 
только, что руководители треста. 
89 не побеспокоились о том, что
бы этот ценный и полезный ин
струмент был во всех бригадах.

Следуя примеру других хоз
расчетных бригад, наши столяры 
дружно борются за экономию 
строительных материалов. Каж
дый член бригады заготовляет 
материала столько, сколько нуж
но на смену, с таким расчетом, 
чтобы он не валялся. Все обрезки 
шпунтовой доски не идут в отход, 
как это бывает на стройках. Мы 
используем их на подшивку ан
тресольных шкафов, а также при 
настилке полов малых площа
дей — в коридорах, стенных шка
фах и т. п.

Устанавливая плинтус, рас
крой ведем в стуслах: не делаем 
лишних резов. Это также позво
ляет экономить материалы. За 
1957 год наша бригада сэконо
мила материалов на 4 300 рублей.

Есть, безусловно, в нашей ра
боте и недостатки. Отдельные 
столяры допускают еще брак в 
работе. Для борьбы с ним мы 
применяем взаимный контроль и 
требуем, чтобы дефекты устранял 
тот, кто их допустил.

Вся работа профсоюзных организаций по подготовке и проведе
нию выборов должна проходить под знаком дальнейшего развития 
творческой инициативы и активности трудящихся масс в борьбе за 
осуществление задач хозяйственного и культурного строительства, 
дальнейшего развертывания социалистического соревнования за вы
полнение и перевыполнение народнохозяйственных планов 1958 года 
каждым предприятием, за непрерывный рост производительности 
труда, улучшение качества и снижение себестоимости продукции.

Профсоюзные организации должны развернуть агитационную 
работу среди рабочих и служащих, разъяснить им внутреннюю 
и внешнюю политику Коммунистической партии и Советского 
правительства, развернуть агитацию за избрание в депутаты Вер
ховного Совета СССР кандидатов нерушимого блока коммунистов 
и беспартийных.

Для проведения агитационной работы среди избирателей пред
лагается полнее использовать клубы, дома, дворцы культуры, 
библиотеки, печать, кино, радио, телевидение, все средства нагляд
ной агитации. На предприятиях, в культурных учреждениях, обще
житиях, агитпунктах избирательных участков проводить лекции, 
доклады и беседы, вечера избирателей. Организовывать массово
спортивные соревнования в честь выборов в Верховный Совет СССР.

Президиум ВЦСПС призывает всех членов профсоюзов — ра
бочих и работниц, инженеров, техников, служащих и учащихся 
активно включиться в выборную кампанию, шире развернуть социа
листическое соревнование, встретить выборы в Верховный Совет 
СССР новыми трудовыми успехами, еще теснее сплотиться вокруг 
родной коммунистической партии, успешно ведущей наш народ 
по пути строительства коммунизма.

Президиум ВЦСПС призывает всех членов профсоюзов на пред
стоящих выборах в Верховный Совет СССР единодушно голосовать 
за кандидатов блока коммунистов и беспартийных.

Президиум ВЦСПС выражает твердую уверенность, что проф
союзные организации успешно выполнят свою роль организатора 
масс, обеспечат активное участие трудящихся в выборах в Верхов
ный Совет СССР и избрание депутатами высшего органа государ
ственной власти нашей страны кандидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных.

/С сорокалетию 
Советской Армии

ОТГРЕМЕЛИ артиллерийские 
залпы войны. Ушли в прош
лое недавние бои. Совет

ские люди вновь возвращались к 
мирному труду. Пришел на строй
ки Свердловска и его старожил 
Никон Бонифатьевич Пересторо- 
нин. Снова в его руках кирпич, а 
в душе — желание всего себя от
дать работе. Войны уже нет, но в 
памяти свежи еще воспоминания 
о ней.

...В январе 1942 года каменщи
ка «Свердловскстроя» Пересторо- 
нина призвали в ряды Советской 
Армии. Строительный батальон, 
куда его определили, выполнял 
разнообразные ответственные за
дания: строил мосты и переправы 
через реки, восстанавливал разру
шенные пути и дороги.

Как и для всех в армии или в 
тылу, трудные то были для Пере- 
сторонина годы. Воинский при
каз — есть приказ. Дадут три 
дня, чтобы поставить мост, и на
до сделать — иначе нельзя.

Пришлось как-то возводить мост 
на Припяти. Пули сыпались кру
гом, как дождь, но рука только 
крепче сжимала молоток и силь
нее ударяла им по балке.

За доблесть, проявленную в го
ды войны, Пересторонин награж
ден орденом Красная Звезда, 
медалями «За боевые заслуги», 
«За оборону Сталинграда», знач
ком отличника.

В бригаде бывшего фронтовика
После демобилизации Пересто

ронин вернулся в свой коллектив 
и стал бригадиром комплексной 
бригады каменщиков.

За послевоенные годы в Сверд
ловске построено немало. Во всех 
концах его появились новые дома, 
школы, детсады. Десятки их стро
ил каменщик Пересторонин.

Сейчас его бригада возводит 
здание нового широкоэкранного 
кинотеатра на углу улиц 8 Марта 
и Фрунзе. Идет кладка первого 
этажа.

Ответственность за выполнение 
задания, воспитанная на фронте, 
помогает ему и на стройке уста
новить строгий порядок.

«Не будет и скуки — коль за
няты руки», — говорит русская 
пословица.

— Нам скучать не приходит
ся, — говорит бригадир. Действи
тельно, только еще забрезжит зим
ний рассвет, а каменщик уже на 
месте. Ровным штабелем уложен 
кирпич, дымится привезенный ра
створ. Бригадир дает каждому за
дание и рабочий день начался.

Спорится работа в бригаде. Тем 
досаднее имеющиеся неувязки. 
Непродуманно поставили, напри
мер, башенный кран, и он не до
стает до отдельных участков пло
щадки. Приходится тяжелые же
лезобетонные панели укладывать 
без крана.

Иногда с задержкой доставля
ют панели перекрытия. Это грозит 

простоями. Выручает только то, 
что каменщики овладели несколь
кими специальностями и, если нет 
«своей» работы, они заменяют бе
тонщиков или плотников.

Разные люди собрались в брига
де. Одни — уже опытные камен
щики, такие как Василий Петро
вич Никитин, Мария Дмитриевна 
Истомина .или Сафия Сафина, 
проработавшие на стройке по не
скольку лет. Другие — еще сов
сем молодые люди и строители, 
например, Нина Зайкина. Никон 
Бонифатьевич, как старший сре
ди них, старается узнать каждого 
поближе, помочь ему.

Много дел у Никона Бонифать
евича, так много, что нередко его 
младший сын, бойкий второклас
сник Славка, засыпает, так и не 
дождавшись отца.

В воскресенье семья бывает в 
сборе. Жена Никона Бонифатье
вича и два его сына — Коля и 
Слава — любят смотреть телеви
зионные передачи. Нет только 
старшего сына — Валентина. Он 
сейчас проходит службу в Совет
ской Армии.

Когда приходят письма от Ва
лентина, их читают сообща: раду
ются успехам молодого воина, 
переживают его неудачи и го
рести.

— Учись, сын, быть хорошим 
защитником Родины, — отвечает 
ему отец. — Тогда крепче будет 
мир на земле. А. ШМЕЛЕВА.



Комсомольская жизнь ФАМИЛЬНАЯ ПРОФЕССИЯ
Включайтесь в соревнование 

молодых!
Только что закончился 1957 

год. В нем корни многих дел, ко
торые расцветут в наступившем 
году. А некоторые интересные де
ла дали уже свои результаты.

Начать хотя бы с того, что 
комсомольцы треста «Южгор- 
строй» решили так организовать 
свою работу, чтобы каждый из 
них, на каком бы строительном 
участке он ни трудился, был пе
редовым и не только перевыпол
нял нормы выработки, но и умел 
зажечь искрой соревнования 
других. Так мы организовали со
циалистическое соревнование мо
лодежных бригад и лучшим при
суждали переходящий вымпел 
комитета комсомола. Сегодня он 
у строителей первого участка.

В течение года комсомольцы 
провели девять рейдов: проверяли 
использование механизмов и 
транспорта, добивались чистоты 
и порядка на стройплощадках. 
Рейды охватили все участки и 
показали, что далеко не на всех 
стройках положение обстоит бла
гополучно. Молодежь вскрыла не
брежное и недобросовестное от
ношение к строительным мате
риалам, особенно кирпичу, ча
стые простои автотранспорта, не
полную загрузку рабочих, низкое 
качество работ.

Рейдовые бригады вовлекли 
комсомольцев и несоюзную моло
дежь в борьбу с безответствен
ностью и халатностью, за эконо
мию материала. Это дало свои ре
зультаты: к сороковой годовщи
не Октября все комсомольско-мо
лодежные бригады пришли с пе
ревыполнением месячного зада
ния.

Кроме того, комсомольцы при
готовили Родине производствен
ный подарок — во Всесоюзную 
комсомольскую копилку было 
внесено 250 тысяч рублей за 
счет рационализации, экономии 
материалов, сбора металлолома. 
Особенно много внес в копилку 
мастер первого жилищного участ-

Общежитие Д1
'Строители «Жилстроя» полу

чили новое пятиэтажное общежи
тие на 400 мест по улице 8 Мар
та, № 90-а. Жильцы его будут 
иметь немало удобств. На каж
дом этаже—просторная кухня и 
титан с горячей водой. Имеется 

ка Борис Ельцин. Его рациона
лизаторские предложения дали 
100 тысяч рублей экономии.

Комсомольцы умеют не толь
ко добросовестно трудиться, но 
и культурно отдыхать. В про
шедшем году наши активисты 
совместно с правлением клуба 
строителей провели 16 тематиче
ских вечеров. Особенно запом
нился молодежный вечер на тему 

— гражданин Ооветскогю 
Союза». На нем восемнадцати 
строителям были торжественно 
вручены паспорта.

Впервые в прошлом году была 
проведена в тресте легкоатлети
ческая эстафета.

В новом, 1958 году, мы хотим 
еще более активизировать нашу 
работу. В январе начнут рабо
тать щколы по передаче передо
вых методов труда, в которых 
будет заниматься молодежь.

С февраля по май пройдет 
конкурс на лучшего рационали
затора треста. Уже сейчас ком- 
сомольский актив каждого участ
ка думает о подарке к сорокале
тию ленинского комсомола.

Готовясь к этой дате, мы об
ращаемся ко всем комсомольцам 
треста — давайте соревноваться 
на лучшую комсомольскую орга
низацию — проводить интерес
ные тематические вечера, дис
путы, массовые субботники и 
походы за чистоту и порядок на 
стройках. Надо пополнять и ком
сомольскую копилку. В нее каж
дый комсомолец должен внести 
не менее 1 800 рублей за счет 
рационализации, экономии мате
риалов и сбора металлолома.

Победителей соревнования 
пусть определит горком комсо
мола.

Включайтесь в соревнование 
на лучшую комсомольскую орга
низацию!

А. КРАЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ «Южгорстроя».

■я строителей
сушилка. Вещи строителей будут 
храниться в кладовой. В красном 
уголке свободно разместится не
большая библиотечка. Здесь бу
дут находиться телевизор и на
стольные игры.

Скоро исполнится четверть 
века, как Алексей Григорьевич 
Евсин пришел на ремонтно-ме
ханический завод треста 
«Стройдеталь-70». За эти годы 
он приобрел большой производ
ственный опыт и является сей
час одним из лучших слесарей 
предприятия.

Три года назад в ученики к 
Алексею Григорьевичу был 
принят его сын Гелий. Пере
нимая у отца приемы работы, 
Гелий неплохо освоил слесар
ное дело и получил четвертый 
разряд.

А позднее пришел в цех и 
второй сын Евсина — Влади
мир. Он работает всего год, но 
с 1 января ему присвоен тре
тий разряд.

Так на заводе создалась 
бригада слесарей-универсалов 
Евсиных под руководством 
отца.

Дисциплина в бригаде твер-

выполняет более чем в полто
ра раза.

НА СНИМКЕ: (слева напра
во) отец и сыновья Евсины. 
Текст и фото В. Каушанова.

дая, трудятся все на совесть. 
Поэтому самые сложные рабо
ты поручаются этой бригаде. 
Уж она не подведёт. Задание 
бригада систематически пере-

Наждому строителю — несколько
Резкое увеличение плана жи

лищного строительства выдвига
ет вопрос быстрой подготовки 
кадров и повышения квалифика
ции строительных рабочих.

В связи с этим мне хочется 
рассказать об опыте молодежной 
бригады треста «Жилстрой»
С. И. Гомана, в которой прохо
дило широкое обучение членов 
бригады на месте. Одновременно 
осваивались и смежные про
фессии.

Комплексная комсомольско- 
молодежная бригада по каменным 
работам была организована для 
строительства школы на 440 
мест. Комсомольская организа
ция провела большую работу по 
комплектованию бригады и мно
гие комсомольцы выразили жела
ние пойти в нее.

Бригадиром был назначен 
Сергей Иванович Гоман, в совер
шенстве овладевший четырьмя 
профессиями: каменщика, плот
ника, бетонщика и плиточника- 
мозаичника.

Бригаде из 28 человек поручи
ли вести строительство школы со 
стадии закладки фундаментов, и 
Гоман предложил рабочим ос
ваивать смежные профессии. Это 
предложение было принято, и в 
короткое время каменщики обу
чились работе плотника, а плот
ники работе каменщика.

Широко используя знание не
скольких профессий, молодые 

рабочие выполняли все строи
тельные работы за исключением 
отделочных, сантехнических и 
электромонтажимх. Они вели 
кладку фундаментов, кирпичную 
кладку стен, установку оконных 
и дверных блоков, устройство 
деревянных и железобетонных пе-

Об этом говорит 
опыт бригады 

Сергея Гомана

рекрытий, установку стропил с 
обрешеткой и кровлей из асбоце
ментных листов. Бригада вела 
также устройство гипсолитовых и 
деревянных перегородок, монтаж 
лестничных площадок и маршей, 
настилку деревянных и укладку 
мозаичных и метлахских полов.

Совмещение профессий дало 
возможность более полно загру
зить бригаду. В ней не было про
стоев. При отсутствии каких-ни
будь материалов строители вы
полняли те работы, для которых 
имелись материалы.

Так в процессе строительства 
школы молодые рабочие приобре
ли новые профессии и повышали 
квалификацию путем бригадного 
обучения. А ведь большинство их, 
придя в бригаду, не имели про
фессии. Обучение в молодежной

специальностей
бригаде производилось все время 
и через каждые три—четыре ме
сяца рабочие сдавали пробу, по
вышали свою квалификацию и 
тарифный разряд. Например, тов. 
Патрушев, прибывший на строй
ку из рядов Советской Армии, 
приобрел здесь профессии камен
щика и плотника и сейчас имеет 
уже 6 разряд. Тов. Спижевский 
овладел рядом профессий и-так
же добился 6 разряда. Овладели 
профессией тов. Мусин и другие.

Умело организовав труд, брига
да тов. Гомана добилась хоро
ших показателей.; Происходило 
это за счет сокращения и высво
бождения подсобников, которые 
по мере овладения профессиями, 
переводились на выполнение 
основных работ. Это дало возмож
ность коллективу повышать вы
работку и перевыполнять план.

Опыт широкого изучения смеж
ных профессий комсомольско-мо
лодежной бригады тов. Гомана 
полезно распространить и на 
другие стройки.

Вместе с тем, следует подумать 
о расширении комплекса работ 
для одной объединенной бригады, 
включив в него и штукатурные 
работы.

С. РОЗЕНФЕЛЬД, 
старший инженер ПТО 

треста «Жилстрой».

ЗАЩИТНИКИ религии по- 
разному объясняют про
исхождение религиозных 

праздников и обрядов, но все они 
сходятся в одном, утверждая, что 
эти праздники и обряды являют
ся средством общения верующих 
со сверхъестественными, божест
венными силами.

Наука вскрыла несостоятель
ность этих утверждений и дока
зала, что религиозные праздники 
и обряды возникли .в первобыт
ном обществе вместе с возник-» 
новением самой религии, как ре
зультат темных и невежественных 
представлений людей об окружаю
щей их природе. Первобытный че
ловек был 'подавлен трудностями 
существования. Окружавшая его 
природа рождала в нем страх 
перед ее грозными стихийными 
силами. Не понимая явлений при
роды, 'первобытные люди олицет
воряли их и наделяли своими же, 
человеческими свойствами (соз
нанием, волей, желаниями и т. д.) 
и притом в чрезвычайно преуве
личенных размерах. На этой ос
нове у людей возникли первые 
религиозные представления.

Не зная истинных причин таких 
явлений, как мышление, сон, 
сновидения, обмороки, дыхание, 
первобытные люди пришли к 
представлению о наличии у чело
века особой, нематериальной 
«души», якобы обитающей в че-
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Происхождение и сущность 
религиозных праздников и обрядов

ловеческом теле и покидающей 
его при смерти.

Свои представления о «душе» 
первобытные люди переносили на 
окружающий их мир. Они пола
гали, что над всеми явлениями и 
предметами природы властвуют 
могущественные «духи», от кото
рых зависело, по их мнению, 
благополучие и сама жизнь чело
века. Все свои надежды и стра
хи человек связывал с этими воз
никшими в его фантазии «духа
ми». Он пытался воздействовать 
на них с помощью особых обря
дов, заклинаний, жертвоприно
шений.

Магической обрядностью со
провождалась вся жизнь людей. 
Перед севом или перед уборкой 
урожая, перед охотой или рыбной 
ловлей, перед выгоном скота на 
пастбища древние земледельцы, 
скотоводы и охотники обращались 
с заклинаниями к «духам», при
носили им жертвы, просили у 
них помощи, совершали -в их 
честь различные обряды. Посте
пенно такие действия стали про
водиться в определенные сроки, 
повторяться из года в год.

Современные религии отрицают 
свою связь с суевериями перво
бытных людей. Однако нетрудно 
убедиться, что во всем культе 
современных религий многое 
осталось от невежественных

Беседа первая

представлений древнего человека. 
Ведь и теперь всякая религия 
есть 'прежде всего вера в суще
ствование сверхъестественных сил. 
Назначение современных молитв 
«просить бога о своих нуждах и 
благодарить его за благодеяния» 
ничем по существу не отличается 
от заклинаний первобытных лю
дей, обращавшихся за помощью к 
добрым «духам». То же самое 
следует сказать и о поклонении 
иконам, В древнее время люди 
считали, что внимание того или 
иного «духа» можно легче при
влечь, если обращаться с соответ- 
ствующими заклинаниями ((позд
нее — молитвами) к его изобра
жению. Человек сам изготовлял 
эти изображения или рисовал их 
такими, как подсказывала ему его 
фантазия, и приписывал этим изо
бражениям различные сверхъесте
ственные свойства. Люди кла
нялись своим идолам (изображе
ниям «духов»), зажигали перед 
ними огни, украшали их. И совре
менная церковь тоже предписы
вает верующим отбивать покло
ны перед иконами, зажигать пе
ред ними свечи, лампады, укра
шать их цветами, позолотой.

В качестве примера связи со
временных религиозных праздни
ков с древними религиями можно 
взять главные христианские празд
ники — «рождество» и «пасху», 
которые, вопреки утверждениям 
церкви, имеют далекую, дохри
стианскую историю. В древних 
религиях наиболее почитаемыми 
были боги солнца, боги расти
тельности. Древний земледелец, 
не понимая явлений природы, 
объяснял их по-своему: солнце 
перестало греть — значит оно 
умирает, а вместе с ним умирает 
и вся растительность. В конце де
кабря солнце начинает светить 
ярче, день начинает увеличи
ваться — значит оно рождается. 
Праздники в честь рождающихся 
и воскресающих богов солнца бы
ли широко распространены в 
странах Востока и в древней 
Римской империи задолго до по
явления христианства. В сказках 
об этих богах рассказывалось, 
что они являлись на землю для 
спасения людей, творили чудеса, 
подвергались преследованиям, 
были убиваемы, но воскресали.

Христианская церковь заимст
вовала эти сказки для легенд об 
Иисусе Христе и установила в 
354 году свой праздник «рожде
ства Христова». Когда этот празд
ник вместе с христианством по
явился на Руси, он совпал с зим

ним праздником древних славян в 
честь бога солнца и тепла, а так
же в честь духов своих предков— 
«святок», «свят» («святок» по
древнеславянски означает «пре
док»). В дни этого праздника 
славяне старались «очистить себя 
и свое ’ хозяйство от «нечистой 
силы», при помощи особых кол
довских приемов гадали о весне, о 
будущем урожае. Отсюда сохра
нившиеся до нашего времени 
святочные гадания. Главным 
праздничным блюдом древних 
славян, которым «угощали» ду
хов, чтобы заручиться их помо
щью, была «кутья» — разварная 
каша из зерен с медом. Отсюда 
«сочиво» '(«'сок») и иазвание дня 
перед «рождеством» — «сочель
ник». Христианский праздник 
«пасха» также слился с древним 
весенним праздником в честь 
«воскресающего» весной бога 
солнца и растительности. Готовясь 
к севу, древние земледельцы 
устраивали моления своим богам, 
приносили им в жертву хлеб, 
творог, яйца. Отсюда обычай 
печь куличи, готовить творожные 
пасхальные блюда. Для того, что
бы яйца были более приятны 
богу, их окрашивали кровью 
жертвенных животных. Отсюда 
обычай красить яйца.

Современные религии имеют 
много 'праздников, но почти все 
они представляют собой не что 
иное, как видоизмененные цере
монии и обряды древних людей.

В. БЫСТРОВ



Рационализаторам нужна 
повседневная помощь

ПервЫе пустотнЫе 
фундаментное блоки

В тресте «Уралтрансспец- 
строй» состоялось . техническое 
совещание по рационализации и 
изобретательству. В нем приняли 
участие активные рационализа
торы, мастера, прорабы, руково
дители участков. Совещание об
судило задачи, стоящие в этом 
году перед коллективом треста в 
деле совершенствования техники 
и технологии, подъема творческой 
активности строителей.

Техническое творчество нова
торов должно быть направлено на 
то, чтобы быстрее и лучше ре
шать поставленные перед кол
лективом задачи. В тресте имеет
ся некоторый рост в области ра- 

_ щионализации и изобретательства, 
'ли в 1956 году экономия от 

рационализаторских предложений 
на . одного рабочего основного 
производства составляла 

'‘--2391 рубль, то в истекшем году 
она достигла 2851 рубля. Общая 
годовая экономия за счет рацио
нализации в прошедшем году со
ставила 2 730,5 тысячи рублей. 
Внедрено в производство 60 пред
ложений, принятых от 40 рацио
нализаторов.

Докладчик — главный инже
нер Я. Фридман — назвал луч
ших. новаторов, чьи предложения 
дают большую пользу. Среди них 
слесарь строительно-монтажного 
управления .№ 1 В. И. Медведев, 
который разработал, изготовил и 
освоил измененную головку па
трона расточного станка для вос
становления гильз моторов авто- 

/»^машин. Медведев же предложил 
ускоренный метод ремонта радиа
торов. Экономия от его предло- 

ржений достигает 30 тысяч руб
лей.

Трубоукладчик Н. Д. Серебря
ков из 358 управления осущест
вил стыкование на бровке кера
мических труб в плети по четыре 
штуки, что дает 32 тысячи руб
лей условной экономии.

Немало новшеств на счету 
экскаваторщика 358 управления 
В. Н. Молотова. Он сократил 
время погрузки грунта в авто
машины за счет рациональных 
движений и углов поворота плат
формы, увеличил емкость бака 
под горючее экскаватора 9-353. 
Все это дает 48 тысяч рублей 
экономии. Бульдозерист Н. Д. Зо
щенко из 358 управления усо-

С технического совещания 
в тресте „Уралтрансспецстрой“
вершенствовал отвал бульдозера 
путем приварки дополнитель
ных козырьков, что намного уве
личило производительность ме
ханизма и сберегает 53 тысячи 
рублей.

Ценные предложения внесли 
начальник строительно-монтаж
ного участка № 1 тов. А. Д. 
Беркун, на личном счету которо
го 55Я тысяч рублей сбережен
ных средств, старший прораб 
ОМУ М 1 В. И. Буланов, инже
неры А. Ф. Киселев и П. К. Бан
ников и другие.

результате оформление предложе
ний большей частью приходится 
на четвертый квартал.

Участники совещания крити
ковали положение с рационали
зацией и изобретательством. К 
этому привлекаются, главным об
разом, инженеры и техники. Ше 
случайно из 40 рационализато
ров только 15 рабочих. 'Это про
исходит потому, что рабочим не 
оказывается технической помощи. 
Они не знают даже, как своевре
менно оформлять предложения.

Выступавшие приводили при
меры того, как рабочие на деле 
постоянно совершенствуют про
изводство, но об этих новшест
вах мало кто знает и зачастую 
они так и остаются неоформлен
ными. Совершенно недостаточен 
также обмен опытом.

Этот «замочек» открывается 
лишь раз в три месяца.

Для того, чтобы дать направле
ние новаторской мысли, разрабо-- 
тан темник вопросов по рацио
нализации и изобретательству. 
Он состоит из четырех основных 
тем: работ нулевого цикла, про
кладки трубопроводов, автомо
бильных и железных дорог.

Докладчик признал, что в ру
ководстве рацио на лизацией 
имеется немало недостатков. 
Оформление предложений произ
водится только один раз в квар
тал и то только после многочис
ленных напоминаний со стороны 
производственно-технического от
дела треста. Да и в самом отделе 
не всегда своевременно рассмат
риваются внесенные предложения. 
К ним относятся кампанейски. В

Начальник 358 управления 
тов. Перельсон обратил внима
ние присутствующих на то, что, 
хотя трест неплохо справился с 
планом, управления еле-еле укла
дываются в лимиты фонда зара
ботной платы. Происходит это по
тому, что еще очень много ручно
го труда, а механизацией трудо
емких процессов рационализато
ры не занимаются.

— Вытеснить ручной труд, — 
сказал тов. Перельсон, — нам 
могут и должны помочь рацио
нализаторы и изобретатели.

Совещание приняло постанов
ление, в котором предлагается 
объявить конкурс на лучшее рац
предложение, провести смотр ра
боты рационализаторов, практи
ковать поездки лучших рациона
лизаторов на передовые стройки 
страны, выпустить в 1958 году 
сборники лучших рационализа
торских предложений. Решено 
также создать комплексные ра
ционализаторские бригады.

На стройках страны
В Ставрополе заканчивается строительство завода по 

изготовлению поршневых колец. Ряд цехов уже вступил в 
строй. Завод начал выдавать промышленную продукцию — 
комплекты колец к тракторам КД-35 и «Беларусь».

На новостройку по комсомольским путевкам пришли де
сятки выпускников средних школ города и края. В числе дру
гих поступила на завод ученицей токаря Тамара Крупеня. 
В короткий срок получив 4-й разряд фрезеровщика, она 
ежедневно выполняет по две сменные нормы.

На снимке: Т. Крупеня за работой.

Нижне-Исетекий завод железо
бетонных изделий начал изготов
лять новый вид продукции — 
пустотные фундаментные блоки. 
Они могут быть с успехом приме
нены на жилищных и промыш
ленных стройках города. Первые 
блоки показали, что они не усту
пают полнотелым ни в прочно
сти, ни в габаритных размерах. 
Вместе с тем, они значительно 
легче и удобнее для перевозки. 
Выпуск таких блоков позволяет 
экономить до тридцати процентов 
материала.

Производство пустотных бло
ков требует специального обо
рудования. Для этого в цехе 
смонтирована виброустановка с 
пустотообразователями новой кон
струкции. Она состоит из плиты- 
основания и четырех овальных 
пустотообразователей размером (в 
основании) 430X320 и высотой 
"530 миллиметров.

Металлическая опалубка для 
пустотных блоков сделана на за
воде металлоконструкций. Приме
нение ее должно улучшить каче
ство выпускаемых блоков и уско
рить их изготовление. Дело в том, 
что она состоит из четырех бор
товых щитов, соединяющихся меж
ду собой замками и шарнирно 
прикрепленных к днищу. В этом 
днище-основании 
отверстия для 
телей.

Стоит только 

имеется четыре 
пустотообразова-

вынуть шесть
штырей шарниров и бортоснастку , 
можно снимать краном и ставить ■ 
блоки на пропарку не в опалубке, ■ 
а просто на поддоне. Это дает воз- 5 
можность производить необходи- ■ 
мое количество блоков при нали- ; 
чии всего нескольких опалубок. 5

Но для того, чтобы массовый ; 
выпуск блоков сразу же шел без ;

I задержек, необходимо регулярное !

поступление металлической ар
матуры из цеха нашего же заво
да. Между тем цех часто не име
ет металла. В поисках его брига
да арматурщиков садится на ав
томашины и разъезжает по горо
ду, собирая металл чуть ли не 
килограммами. Дирекции завода и 
руководству треста «Стройде- 
таль-70» следует позаботиться о 
снабжении цеха металлом.

Есть у нас претензии и к ав
токолонне № 3, непосредственно 
снабжающей нас автотранспор
том. Обслуживание это организо
вано плохо. Машины приходят на 
завод с опозданием на полтора и 
даже два часа. Опаздывают маши
ны и с доставкой бетона. Мы уже 
не первый раз просим наладить 
работу транспорта, но руководите
ли треста «Стройдеталь-70» и 
автотреста мер не принимают.

Коллектив предприятия уверен, 
что с честью справится с новым 
заданием, тем более, что ему не в 
первый раз уже осваивать подоб
ную продукцию. В свое время, 
лет двадцать назад, мы выпу
скали цилиндрические пустотные 
опоры для линии электропередач. 
С прошлого года стали изготов
лять пустотные настилы.

И сейчас мы приложим все си
лы, чтобы обеспечить стройки но
выми фундаментными блоками.

Я. ЧЕПЧУГОВ,
начальник цеха железобетон

ных изделий.

Контроль лаборатории—на все участки
В конце щрошлюго года была 

создана центральная строитель
ная лаборатория управления 
«Свердловскгарстрюй». Базой ее 
явилась лаборатория 89 треста. 
В нее вошли также лаборатории 
других трестов, в частности, 
«Южгорстроя» и № 33. Редак
ция обратилась к начальнику ла
боратории В. А. Вагину с прось
бой рассказать о том, что пред
принимается для повышения каче
ства строительства и каково уча
стие коллектива в развитии 
крупнопанельного и крупноблоч
ного строительства.

— Реорганизация ставит перед 
нашим коллективом более серьез
ные задачи, чем это было ранее,— 
сказал В. А. Вагин,—ведь' теперь 
мы призваны обслуживать не 
один), а несколько трестов. Вместе 
с тем, роль лаборатории возраста
ет в связи с последними решения
ми партии и правительства о раз
витии жилищного строительства. 
Именно лаборатория должна ока
зать строителям города необходи
мую помощь В’ деле дальнейшей 
индустриализации работ.

Сейчас коллектив работников 
лаборатории вырос. Наряду с 
людьми которые проработали у 

гцас по 20 и более лет, в него 
4 влились молодые инженеры и 

техники, только что закончив
шие учебные заведения.

Большие задачи стоят перед 
коллективом в связи с внедре
нием в городе крупноблочного и 
крупнопанельного строительства. 
Лаборатория помогает работникам 
производственных предприятий 
в подборе составов бетонов и 
фактурного слоя крупных блоков. 
Этому предшествовала большая 
работа в самой лаборатории. Те
перь то, что делалось в опытных 
условиях, применяется на прак
тике. Заместитель начальника 
лаборатории тов. Федюшина мно
го времени провела на Сугрэсском 
шлакоблочном заводе в период 
освоения там крупных стеновых 
блоков двухрядной разрезки. Ча
сто бывает на производственных 
предприятиях лаборант Алексан
дра Федоровна Деветьярова. В 
эти дни она занимается изготов
лением опытных образцов круп
ных блоков с новым фактурным 
слоем, состав которого утвержден 
главным архитектором города.

Большое значение имеют рабо
ты лаборатории по испытанию 
отходов ряда обогатительных фа
брик с целью использования их 
в бетоне. Известно, что железо
бетонные заводы Свердловска 

ощущают острый недостаток в 
мелком щебне. Шарташский ка
менный карьер не обеспечивает 
полностью таким щебнем даже 
один Свердловский завод железо
бетонных изделий. Наши работы 
по использованию отходов обога
тительных фабрик открыли пер
спективу для решения этой про
блемы. Опыты показали, что для 
ответственных бетонов можно 
применять не только гранитный 
щебень, но и отходы титано-маг
нетитовых рудников—щебень из 
горнблендита, а также асбестовых 
рудников. До сих пор эти мате
риалы использовались только 
как балласт.

Наряду с исследовательскими 
работами мы систематически 
проводим испытания всевозмож
ных строительных материалов.

Строителей часто ругают за 
недоброкачественно выполненные 
работы. Однако в значительной 
степени на качество здесь влия
ют плохие материалы, получае
мые от заводов-поставщиков. До 
сих пор еще низко качество кир
пича, алебастровых плит, лако
красочных материалов. Лаборато
рия ведет борьбу с такими постав
щиками, составляет акты на не
доброкачественность продукции, 

предъявляет рекламации. В ми
нувшем году многие руководите
ли заводов-поставщиков вызыва
лись на строительные объекты и 
были вынуждены поплатиться 
рублем за недоброкачественную 
продукцию. Это позволило строй
кам избежать излишних расхо
дов.

Мы поддерживаем постоянную 
связь с лабораториями других ор
ганизаций и институтов, посто
янно изучаем то новое, передо
вое, что имеется как в области 
использования строительных ма
териалов, так и в области мето
дики и организации лаборатор
ных работ, изучаем с той целью, 
чтобы внедрять это передовое на 
стройках «Свердловскгорстроя».

Важное значение имеет усиле
ние контроля за строительством. 
Речь идет о контроле за расходо
ванием материалов, в частности 
цемента, за качеством железобе
тонных изделий, шлакоблоков, 
кирпича. В тресте № 89 такой 
контроль осуществлялся несколь
ко лучше, чем в других трестах, 
которые входят сейчас в систему 
«Свердловскгорстроя», Только 
здесь и в бывшем управлении 
«Уралмедьстроя», которое теперь 
вошло в трест «Южгорстрой», 
был установлен порядок, когда 
без ведома лаборатории не спи
сывался цемент. Такой строгий 

контроль позволил добиться сни
жения расхода цемента. Напри
мер, если в 1956 году на каж
дый килограмм прочности бетона 
на заводах железобетонных изде
лий и заводе товарного бетона 
треста № 89 расходовалось 2,14 
килограмма цемента, то в 1957 
году расход снизился до 1,73 ки
лограмма. К сожалению, в дру
гих трестах об этом говорить не 
приходится, так как там такого 
контроля не было. Мы не знаем 
случаев переделок из-за плохого 
качества железобетона, бетона 
или железобетонных изделий на 
строительстве в Орджоникидзев- 
ском районе, где наиболее хоро
шо осуществлялся контроль за ка
чеством. Но такие случаи были в 
других трестах. Задача нашего 
коллектива так организовать де
ло, чтобы предотвратить всякие 
переделки, ведь они влекут за 
собой не только перерасход мате
риалов, но и дополнительные за
траты на оплату труда.

Сейчас основной целью в на
шей работе является унифика
ция составов бетона и раствора 
и методики их испытаний, что
бы не было разнобоя в деятельно
сти лабораторных работников 
различных трестов. Это позволит 
всюду улучшить контроль за 
расходованием материалов.
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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Старость—не в горе С болЬшим старанием 4

СЕМЬЯ у меня большая. 
Живем хорошо — в 
достатке и дружно. 

Правда, по работе скучаю. И 
не потому, что без дела сижу.. 
Нет. Работа по хозяйству всег
да найдется. Скучаю по тру
довому коллективу. Частенько 
езжу на завод железобетонных 
изделий, где работал. С тех 
пор прошло менее двух лет, но 
я вижу, как за это время из
менился завод, как много там 
сделано для облегчения труда 
бетонщиков.

Возвращаясь с завода, я по
чему-то всегда вспоминаю вре
мя, когда работал на строи
тельстве Уралмашзавода. При
ехал я в 1929 году из глухой 
татарской деревни. Молодой 
был, сильный. Вскоре стал бе
тонщиком. О механизмах тог
да только мечтали — почти 
все делали вручную, но рабо
тали неплохо — знали, ведь, 
что строим не просто завод — 
строим новую жизнь.

Я, коммунист, привык к об
щественной работе. Теперь с 
большой охотой хожу на соб
рания в комбинат производст
венных предприятий треста 
«Стройдеталь-70», где состою 
на партийном учете. На таких 
собраниях узнаю много ново
го о жизни партийной органи-

ВМЕСТО ФЕЛЬЕТОНА

'Много есть хороших и дейст
венных способов перевыполнения 
плана. Все они требуют умелой 
организации работ, изучения и 
освоения передовых методов, а 
главное — любви к делу, твор
ческого горения.

Словом, для того, чтобы хоро
шо работать, нужно приложить 
немало сил и труда.

(По-другому решили действовать 
во второй транспортной конторе, 
где начальником тов. Надречный.

— Что за творческое горение? 
йтак совсем сгореть можно, — 
решил, очевидно, тов. Надреч- 
ный. — Мы попробуем перевы
полнять план так, чтобы действо
вать не спеша — и спина сухая 
будет и слава придет.

И правда, предложенный ме
тод действовал неплохо. Но ника
кие секреты долго не сохраняют
ся, тем более «секреты» высокой 
производительности. А ведь боль

-^г ☆ ☆

У обочин дороги высокие су
гробы снега, но аккуратно очи
щенные дорожки ведут к воро
там нескольких одинаковых до
мов с такими же, как всюду, 
пышными снежными шапками 
на крышах. Здесь, в Пионер
ском поселке, на улице Желез
нодорожников живут строите
ли.

Дом № 38 принадлежит ста
рейшему рабочему 89 треста 
бетонщику Габдулхаку Хузее
ву. Сейчас он на пенсии. Мы 
попросили тов. Хузеева рас
сказать читателям «Свердлов
ского строителя» о жизни, о 
заслуженном отдыхе.

* « «

зации и производственного 
коллектива, чувствую, что я в 
большой трудовой семье.

Хорошо бывает на душе, 
когда видишь, что тебя не за
бывают. Очень рад я был, 
когда получил поздравление с 
сорокалетием Великого Октяб
ря. А вот перед Новым годом 
моим младшим детям билеты 
на елку прислали — не забы
ли, значит.

Прямо скажу, мне, пенсио
неру, сейчас тужить не при
ходится. Партия и правитель
ство позаботились о нас. Пен
сия у меня большая, почти ты
сяча рублей, да и предприятие 
не отказывает в помощи, если, 
скажем, дрова понадобятся.

Комбинаторы
но они просты у транспортников.

Нужно, например, направить 
на Шувакишский карьер два са
мосвала для вывозки глины на 
кирпичный завод. Начальник 
эксплуатации ставит условие:

— Отмечайте 25 рейсов, ина
че не будем выделять машины.

Такое категорическое заявле
ние смутило работников завода. 
Но они решили, что выхода нет. 
И хотя машины не делали 25 
рейсов, им аккуратно отмечалось 
это количество.

Несуществующие километры и 
тонны в отчетах автотранспортной 
конторы приобретали солидный 
вид. Ведь на бумаге не видно, 
что это воздух, тем более, что 
оплачивался он как груз.

Наконец, работники кирпич
ного завода решили, что пора пе
рестать разбазаривать деньги и с

У меня шестеро детей и 
всем им я могу дать образова
ние. Прежде, тем более у нас 
в Татарии, и мечтать об этом 
не могли.

По образованию все дети 
обогнали или обгоняют меня. 
Старшая дочь Зиляфрус окон
чила 1прю1фтех!П1колу, дочь Талия 
после окончания электромеха
нического техникума работает 
конструктором на заводе 
«Уралэлектроаппарат», Руза- 
лин|—учится на втором кур
се медицинского института, 
сын Айрат — в десятом клас
се, дочь Флюре — в пятом 
классе, а самая младшая, Ве
нера — в первом классе. Вот- 
вот и она меня в грамоте об
гонит. Что ж, я только раду
юсь этому.

Летом я много времени про
вожу в приусадебном саду и 
на огороде. Зимой большую 
часть времени бываю дома, да 
изредка товарищей навещаю, в 
Свердловске у меня много зем
ляков. По вечерам смотрим те
левизионные передачи. Живет
ся хорошо нынче нам, пенсио
нерам, радостно живется. Спо
койно можно отдыхать в ста
рости. Ну как же не благода
рить за такой отдых!

Г. ХУЗЕЕВ, 
пенсионер.

из автотреста
1 января начали указывать то ко
личество, которое действительно 
вывезено. .

— Ах, так! — возмутились 
транспортники. — Пеняйте то
гда на себя.

Немедленно были применены 
санкции. 8 января вместо двух 
самосвалов на карьер была на
правлена одна машина, 9 янва
ря — не дали ни одной, десято
го опять отправили одну машину, 
которая, кстати, прибыла с за
позданием на полтора часа.

То, что завод простаивает и 
стройкам не отправляется кир
пич, руководителей транспортной 
конторы не смущает. Они счи
тают, очевидно, что автотрест 
управляется по своим законам.

Вот только по каким?
Д. ОСИПОВ.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Задерживают субподрядчики

На стройке 48-квартирного до
ма № 1 по улице им. Баумана 
полным ходом идут малярные 
работы. Коллектив управления 
№ 774 принимает все меры к то
му, чтобы сдать дом к концу 
января.

(Все задания четко распределены 
между бригадами маляров.

Бригада тов. Липового ведет 
отделку первого и второго подъез
дов. В третьем подъезде трудит
ся бригада тов. Хоменко, которая 
пришла на помощь строителям 
из жилищно-коммунальной кон
торы треста № 89.

Монтажники, пора пошевелиться!
Завод железобетонных изделий 

в Шартаще строится для треста 
«Стройдеталь-70». Это — пуско
вой объект текущего года. Для 
его работы необходима тран
сформаторная подстанция, кото
рую своевременно построили и 
сдали под монтаж еще в марте 
1956 года. Чтобы форсировать 
сдачу ее в эксплуатацию, строи
тели 235-го управления в зимнее 
время пробили в мерзлом скаль
ном грунте 600 погонных метров 
траншеи под кабель.

Дело осталось за монтажника
ми. А они не торопятся.

431-е управление (начальник 
тов. Молотов) сделало только 
монтаж высокооплачиваемых ра
бот, а «мелочь» ((монтаж и налад
ка трансформаторов, контрза
земление и другие) не сделана 
до сих пор.

В клубе треста «Стройдеталь-70» 
(клуб «СПС») готовится к по
становке новая пьеса Ц. Соло- 
даря «Сверстники грозы».

С большим старанием испол
нители ролей изучают образы 
своих героев, вживаются в них. 
Много труда для этого вклады
вает режиссер-постановщик В. Г. 
Квасман.

На снимке: идет репетиция. 
В роли Иннокентия Петровича 
Светлицина — Александр Молот- 

ковский, в роли гимназистки Ани, 
его дочери — Августа Судакова.

Фото В. КАУШАНОВА.

Отделку помещения детского 
сада, который разместится на 
первом этаже, и квартир четвер
того подъезда ведут бригады тт. 
Бондаревского, Пнева и Федусо- 
ва.

Строители занимаются прост
рожкой полов.

Строителей задерживают сан
техники из управления № 531 
(начальник тов. Альтман), кото
рые на месяц отстали от своего 
графика. А коллектив управле
ния № 431 медленно устанавли
вает сантехнические приборы.

КАЛИНИН, мастер.

На планерках в 33 тресте и на 
самом объекте начальник 431 
управления тов. Молотов много 
раз клялся и обещал завершить 
все работы в ближайшее же вре
мя. Этими срок>а/м(и были: 1 мая 
1957 года, 20 мая, 30 июня, 
20 июля и 28 ноября.

Но прошел ноябрь, и тов. Мо
лотов замолк, перестал даже бы
вать на объекте. А на подстанции 
так ничего и не сделано, хотя, 
чтобы ускорить работу, мы дава
ли им своих высококвалифициро
ванных электриков.

Не пора ли, тов. Молотов, на
конец, дать последний срок и 
выполнить его, как подобает со
ветскому руководителю.

А. ТВЕРДОВСКИЙ, 
начальник 3 участка 

235-го управления.

И. НЕРУЧЕВ.

Человек с ракеткой
НО ЗАЧЕМ все это нужно и, 

главное, кому? Если прово
кация в ресторане была бес

цельной, к чему тогда ее затева
ли, зачем потащили его в поли
цию? Чем объяснить, в конце кон
цов, великодушие полицейского? 
А что значит: «На этом мы с ва
ми пока и закончим беседу?». К 
чему это «пока»?. Или: «В своем 
сердце я сохраню вас надолго, 
господин Руссо»... И что он при
вязался к этой кличке, к этому 
«Руссо»?.

Может быть посоветоваться с 
товарищами? Но откуда знать, 
как товарищи поймут его! Нет, 
нет, он не враг себе. Он ничего 
не сделал плохого, за что можно 
краснеть.

Уже в самом конце пути Руса
нов попросил Грачева забыть об 
улыбке «зеленой куклы».

— Странный ты, Иван, — отве
тил Грачев, — с тобой и пошу
тить нельзя. Можно подумать, 
влюбился в эту зеленую даму... 
Ладно, ладно, никому не скажу о 
ней ни слова.

Продолжение. Начало см. в 
предыдущих номерах.

ЗАПИСКИ ЮРИСТА

4.

ПРОШЛО несколько лет. Ру
санов защитил докторскую 
диссертацию. Новатор в на

уке, он становился все более по
пулярным. О его работе много 
писали.

Что же осталось в сердце Ру
санова от того далекого проис
шествия? Почти ничего. Лишь 
иногда, во время сна, в памяти 
проносились смутные обрывки за
гадочного происшествия. И тогда 
с утра, на час — два у Русанова 
портилось настроение, он стано
вился раздражительным, щемило 
сердце. Хорошо ли он сделал, что 
скрыл проклятую тайну? На этот 
вопрос он так и не мог дать себе 
вразумительного ответа.

(Один из отпусков Русанов про
водил с женой на Черноморском 
побережье. Прогулки по парку, 
катанья по морю, экскурсии и, в 
довершение всего, спорт. Иван 
Яковлевич и Вера особенно увле
кались теннисом.

(Постоянным (партнером Руса
нова был один приметный в тот 

сезон теннисист Глеб Николаевич 
Мирский, прозванный курортными 
острословами «человеком с ракет
кой». Мирский привлек к себе Ру
сановы:: не только мастерством 
игры. Он был остроумен, недурно 
пел, танцевал и умел рассказы
вать любопытные истории. Кем 
же был Глеб Николаевич Мир
ский? О нем ходили разные толки: 
одни считали его актером, даже 
замаскировавшейся знаменито

стью,, другие — преподавателем 
танцев, третьи — мастером спор
та, четвертые — художником. Ру
санов же был убежден, что их но
вый друг работает в одном из со
ветских посольств. Это угадыва
лось по изысканным манерам, по 
знанию заграницы, по разносто
ронней культуре, и даже, если 
угодно, это подтверждала и его 
скрытность — ценное качество ди
пломатического работника.

Правда, (Вера1, считала, что Мир
ский иногда излишне осторожен, 
слишком уж окутывает себя таин
ственностью. К чему это? Почему 
бы, например, не сказать о своем 
местожительстве и профессии. 
Кстати, об этом его надо прямо 
спросить, обменяться с ним адре

сами. Нельзя же, в самом деле, 
терять из виду такого культурно
го и обаятельного человека.

По просьбе жены Русанов спро
сил об этом' Мирского, когда они 
вдвоем катались на глиссере.

Мирский удивился. Неужели он 
до сих пор не сказал, что он врач- 
невропатолог, живет и работает 
на Урале, в одном даже городе с 
ним, Русановым. Правда, он врач 
начинающий, никому еще неиз
вестен.

— А вы, кажется, были за гра
ницей? — неожиданно, казалось 
бы без всякой связи с предыду
щим, спросил Мирский.

— Не кажется, Глеб Николае
вич, а совершенно точно. Имел 
счастье и... несчастье.

Русанов засмеялся. Последнее 
слово вылетело из его уст как-то 
неожиданно, само по себе.

— Почему же несчастье, Иван 
Яковлевич? — спросил Мирский.

— Я пошутил. Это было так 
давно.

— Ах, да, Иван Яковлевич, — 
воскликнул Мирский, — я все за
бываю рассказать вам интересную 
историйку про одного нашего со
отечественника. С ним за грани
цей, не помню где, произошло не
что, напоминающее сказку из 
«Тысячи и одной ночи».

— Именно?! — насторожился 
Русанов.

Мирский помолчал и коротко 
рассказал случай, который прои

зошел с Русановым за границей. 
Правда, он гово'рил так, что рас
сказ как-будто не имел никакого 
отношения к Русанову, но от это
го легче не становилось.

В рассказе Мирского были не
точности, Он сказал, что тот гра
жданин, попавшись в (воровстве, 
назвался Жан-Жаком Руссо и далх 
полиции обязательство сотрудни- - 
чать. Безусловно, прячась под вы
мышленным именем, он и не ду
мал о сотрудничестве, но все же...

— Как вам нравится, Иван 
Яковлевич, сей гусь, сей россий
ский Руссо?

Русанов был потрясен неожи
данным оборотом дела. Мирский 
же, как ни в чем не бывало, за
пел.

— Вы где же подцепили эту 
историйку — опросил, наконец, 
Русанов.

—• Мне рассказал кто-то из 
бывших за границей, а ему врач, 
который по триглашению полиции, 
пользовал больного.

— Врач ли?
— Что вы хотите этим ска

зать?! — изумился Мирский.
— Не больше того, что вы сами 

сказали, — хмуро ответил Руса
нов. — И... давайте к берегу! За
кончим нашу беседу на суше. Это 
будет для нас обоих безопаснее.

(Продолжение следует.)
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